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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Eilvese am Mittwoch, 27.04.2022, 19:30 Uhr, im 
Feuerwehrgerätehaus Eilvese, Balschenweg 6 , 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil Eilvese 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Michael Homann  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Simon Kort  

Mitglieder 
Herr Torsten Dannenberg  
Herr Friedrich Dannenbring  
Frau Anne Doillon  
Frau Sabine Langer  
Frau Christina Schlicker  
Herr Matthias Schmedes  
Frau Barbara Schumann  

Beratende Mitglieder 
Herr Hans-Dieter Jaehnke  
Herr Hans-Peter Matthies  

Zuhörer/innen 
Zuhörer/innen 2 Personen 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende:  20:49 Uhr 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 

  

Herr Homann begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Änderungen der Tagesordnung liegen nicht vor. 

 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der  

Sitzung am 21.01.2022  
 

   

Frau Langer bittet um Namenskorrektur von „Frau Langner“ auf „Frau Langer“ im letzten Pro-
tokoll. Weiterhin merkt Frau Langer an, dass die Anfrage zum Spielplatz Vogelecke aus der 
letzten Sitzung nicht ausreichend beantwortet ist und bitte um Präzisierung  (siehe Anfragen). 

Mit diesen Anmerkungen fasst der Ortsrat der Ortschaft Eilvese folgenden  

Beschluss: 

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 21.01.2022 wird mit einer Enthaltung 
und 8 Stimmen dafür genehmigt.  

 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
   

Herr Homann berichtet, dass er im Kontakt mit der Stadt bezüglich des Bürgersteiges an der 
Eilveser Hauptstraße ist. Die Deckschicht muss erneuert werden. Nach Rücksprache mit 
LeineNetz und der Stadt Neustadt soll der Bürgersteig noch im Mai wiederhergestellt werden.  

Ferner berichtet Herr Homann, dass ein Treffen zwischen der Stadt Neustadt a.Rbge., dem 
Träger des Kindergarten Eilvese sowie Frau Schlicker und ihm bezüglich der Sanierung / 
Neubaus des Kita Eilvese stattgefunden hat. Es wurde der aktuelle Sachstand beraten und 
über die weitere Vorgehensweise beraten. Vor den Ferien soll ein weiteres Treffen stattfin-
den um weitere Schritte festzulegen.  

Darüber hinaus berichtet Herr Homann, dass ein Treffen mit den Vereinsvorsitzenden wegen 
dem Beantragen „Tag der Vereine“ stattgefunden hat. In diesem Jahr soll dies nicht durchge-
führt werden, man will sich am 06.07.2022 noch einmal treffen um zu besprechen, ob ein 
solcher Tag ggf. an eine bestehende Veranstaltung (1. Mai (Maifest) oder 3. Oktober) in 2023 
mit angedockt werden soll.  

Herr Dannenberg berichtet, dass der Baubeginn für die Fahrradservicestation am 28.04.2022 
sein wird.  

 
 3.1. Landtagswahl 2022: Vorschläge zur Besetzung der Wahlvorstän-

de  
2022/041 

 
Zur Kenntnis genommen. 
   
 3.2. Anfragen von Mandatsträgerinnen und Mandatsträgern an die 

Verwaltung  
2022/042 

 
Zur Kenntnis genommen. 
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   4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-
schen Kommunalverfassungsgesetzes  

 

  

Herr Streich weist auf die Gefahrenstelle des Neubaugebietes „Im Dahle“ hin. Dort seien 
viele PKWs, Lieferwagen etc. auf der angrenzenden Straße der Realgemeinde mit hoher 
Geschwindigkeit unterwegs. Es bestehe eine Gefahr für Anwohnerinnen und Anwohner so-
wie für die Kinder der direkt angrenzenden Grundstücke. Er stellt die Frage, welche Möglich-
keiten zur Verkehrsberuhigung und Herstellung der Verkehrssicherheit dort bestehen. 

Weiter weist Herr Streich auf die Gefahrenstelle an der Hauptstraße bei Biermanns Hof hin. 
Die Querung der Hauptstraße vor „Biermanns Hof“ zum Bäcker sei eine nur schwer einseh-
bare Straße, auf welcher hohe Geschwindigkeiten herrschen. Er stellt die Frage, ob es Mög-
lichkeiten einer befristeten Geschwindigkeitsreduktion gebe. Er erbittet eine Bearbeitung 
durch die Stadt oder die zuständige Behörde, da es sich um eine Landstraße handelt. 

 
 
 5. Antrag auf Änderung des Bebauungsplans Nr. 366 "Westlich Rie-

hestraße", Stadt Neustadt a.Rbge., Stadtteil Eilvese  
- Grundsatzbeschluss  

2022/056 

  
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese fasst einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
 
1. Dem Antrag des Eigentümers auf Änderung des Bebauungsplans Nr. 366 „Westlich 

Riehestraße“, Stadt Neustadt a. Rbge., Stadtteil Eilvese, wird zugestimmt. Die Planung 
soll auf die Agenda des Fachdienstes Stadtplanung genommen werden und das Plan-
verfahren soll eingeleitet werden, sobald freie Kapazitäten zur Verfügung stehen. 

 
 Allgemeine Ziele und Zwecke der Planung sind die Änderung einer privaten Grünfläche 

in ein allgemeines Wohngebiet, um diese Fläche wohnbaulich nutzen zu können. 
 
2. Die Planung ist im Auftrag und auf Kosten des Antragstellers zu erstellen und das zu-

gehörige Verfahren und die Planung durch ein externes Planungsbüro durchzuführen. 
 
 
 6. Antrag zur Aufstellung einer "Roten Bank" in Eilvese als Zeichen 

gegen Gewalt an Frauen  
 

  
Frau Doillon stellt den als Anlage 1 beigefügten Antrag zur Aufstellung einer „Roten Bank“ 
am Jugendhaus Eilvese vor. 
 
Anschließend stellt der Ortsrat der Ortschaft Eilvese nach kurzer Diskussion einvernehmlich 
den als Anlage beigefügten 
 
Antrag: 
 
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese beantragt die Aufstellung einer „Roten Bank“ in Eilvese als 
Zeichen gegen Gewalt an Frauen.  
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 7. Anfragen   
 
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese stellt gemeinsam folgende Anfragen: 
 
1. Verkehrssicherung Hauptstraße 
 
Durch den Ausbau des Glasfasernetzes ist der Bürgersteig in einem unzumutbaren Zustand, 
sowohl für Fußgänger und Fußgängerinnen, als auch für Radfahrer und Radfahrerinnen. 
Eine zeitnahe Beseitigung der Schäden ist aus Sicht des Ortsrats unbedingt erforderlich. 
 
Wann ist geplant die Straßen- und Bürgersteigschäden zu beseitigen und die Verkehrssi-
cherheit wiederherzustellen? 
 
Besteht die Möglichkeit einer Verbreiterung des Bürgersteigs und der Beseitigung des Gefäl-
les am Fußweg der Hauptstraße? 
 
Stellungnahme des Fachdienstes Tiefbau: 
 
Die Beauftragung ist durch die Rasannnt erfolgt und der Gehweg wird derzeit wiederherge-
stellt und auf ganzer Breite gepflastert. In den Bereichen wo es möglich ist, wird das Gefälle 
angepasst. Eine Verbreiterung des Gehweges ist nicht möglich, denn dann müsste sowohl 
die Bord- und Gossenanlage mit den Straßenabläufen komplett erneuert werden.  
 
2. Schulwegsicherung Osterfeldstraße 
 
Die Maßnahmen der Schulwegsicherung an der Osterfeldstaße sind noch nicht abgeschlos-
sen. 
 
Die Halteverbotsschilder neben der Schule fehlen noch, wann ist geplant diese aufzustellen? 
 
Wann werden die noch fehlenden zusätzlichen provisorischen Barken an der Osterfeldstraße 
aufgestellt? 
 
Eine Stellungnahme des Fachdienstes Bürgerservice, Sachgebiet Verkehrsbehörde, erfolgt 
bis zur nächsten Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Eilvese. 
 
 7.1. Anfrage CDU & Bündnis 90 / Die Grünen - Wassermanagement   
  
Anfragen aus der Gruppe CDU & Bündnis 90 / Die Grünen des Ortsrates der Ortschaft  
Eilvese: 
 
1.Wassermanagment Aufpflasterung Osterfeldstraße 

Stehendes Wasser im Bereich der Aufpflasterung an der Grundschule ist bei normalen Re-
genfällen aufgetreten. Das Wasser steht sowohl auf der Straße als auch dem Fußweg. 

Besteht die Möglichkeit Abflussmöglichkeiten an den vorhandenen Kanal zu schaffen? 

Stellungnahme des Fachdienstes Tiefbau: 

Der Auftrag zur Herstellung eines Straßenablaufs ist bereits erteilt. 
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 7.1.1. Anfrage CDU & Bündnis 90 / Die Grünen –  
Neubürger*innenbesuche  

 

 
Anfragen aus der Gruppe CDU & Bündnis 90 / Die Grünen des Ortsrates der Ortschaft  
Eilvese: 
 
Neubürger*innenbesuche: 

Zurzeit sind diese aufgrund fehlender Informationen nicht möglich. Ein Bürger hat sich ge-
meldet und würde diese Aufgabe im Ort gerne übernehmen. 

Welche Möglichkeiten zur Auskunft über Adressen von Neubürger*innen gibt es? 

 

 7.1.2. Anfrage CDU & Bündnis 90 / Die Grünen - Wärmewende und 
Nahwärme  

 

 
Anfragen aus der Gruppe CDU & Bündnis 90 / Die Grünen des Ortsrates der Ortschaft  
Eilvese: 
 
Wärmewende & Nahwärme: 
 
Der Ukrainekrieg und die Klimakrise machen deutlich, dass eine Wärmewende vollzogen 
werden muss. In Eilvese ist bereits ein genossenschaftlich geführtes Nahwärmenetz vorhan-
den. Im Rat wurde der Plan beschlossen, die Klimaneutralität 2035 zu erreichen. 
 
1.Welche Unterstützungsmöglichkeiten für bestehende Nahwärmenetze sehen die Stadt 
Neustadt und die Region Hannover?  
 
2.Ist es geplant bestehende Netze zu nutzen und zu erweitern? 
 
 7.1.3. Anfrage CDU & Bündnis 90 / Die Grünen - Fördermöglichkeiten 

Baumanpflanzungen  
 

 
Anfragen aus der Gruppe CDU & Bündnis 90 / Die Grünen des Ortsrates der Ortschaft  
Eilvese: 
 
Fördermöglichkeiten Baumanpflanzungen: 

Für die Ortschaft Eilvese ist geplant, im Rahmen einer Anpflanzungsaktion neue Straßen-
bäume zu setzen. 

1.Sind noch Mittel aus dem „Tausend Bäume Programm“ der Stadt Neustadt vorhanden oder 
existieren noch andere Fördermöglichkeiten für neue Anpflanzungen im Ort? 

Herr Homann fragt ergänzend:  

2.Welche städtischen Flächen für Anpflanzungen (z.B. Straßenseitenräume für Bäume) sind 
im Ort vorhanden und können genutzt werden? 

 
 7.2. Anfrage der SPD-Fraktion - Defektes Warnsignal durch  

Sturmschaden  
 

 
Die SPD-Fraktion des Ortsrates der Ortschaft Eilvese stellt folgende Anfrage: 
 

Thema: Defektes Gefahrenwarnsignal- Sturmschaden Sirene in Eilvese „Heidestraße“ 
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Bürger sind an uns herangetreten und haben mitgeteilt, dass es Ängste bezüglich der seit 

Februar 2022 nicht mehr vorhandenen Gefahrenwarnmöglichkeit der Bevölkerung gibt. Der 

nördliche Ortsteil von Eilvese ist derzeit von einer vorgesehenen Gefahrenwarnung abge-

schnitten. Grund ist der Umsturz eines Sirenenmastes bei einem Sturmereignis im Februar 

2022. 

1.Wann wird diese Sirene als Gefahrenwarneinrichtung wieder instandgesetzt und welche 

Möglichkeiten gibt es, die Bevölkerung bis zum Zeitpunkt der Instandsetzung der Sirene bei 

Gefahr zu warnen? 

Ergänzend fragt der gesamte Ortsrat an: 

2.Sind Sirenen noch im Katastrophenalarm involviert oder dienen diese nur zur Alarmierung 
der FF? Wie wird der Katastrophenalarm im Ort sichergestellt? 

Stellungnahme des Fachdienstes Recht, Versicherungen, Feuerwehr: 

Zu 1. und 2. 

Ob und an welcher Stelle eine neue Sirene aufgebaut wird, befindet sich in Abstimmung zwi-
schen Verwaltung und Feuerwehr. 

Die Sirenen in Neustadt dienen ausschließlich zur Alarmierung der Feuerwehr. Eine Warn-
funktion haben sie nicht. 

Das kann auch dem Artikel in der HAZ vom 13.06.2022 entnommen werden.  

Anders als dort beschrieben, ist allerdings Katastrophenschutz Aufgabe der Landkrei-
se/Region Hannover. Die Zuständigkeit selbstständiger Gemeinden ist ausgeschlossen; § 2 
NKatSG. Diese haben (nur) die Aufgabe Brandschutz; § 2 NBrandSchG. 

KatS-Lagen werden allgemein über die Medien und Warnapps kommuniziert. 

 
 7.2.1. Anfrage der SPD-Fraktion - Klimaschutzpreis   
  
Die SPD-Fraktion des Ortsrates der Ortschaft Eilvese stellt folgende Anfrage: 
 

Thema: zeitnahe Nutzung des Geldes für den gewonnenen Klimaschutzpreis  

Das Preisgeld in Höhe von 500 Euro, welches Eilvese im Rahmen von „Unser Dorf hat Zu-

kunft“ gewonnen hat, soll in die Anpflanzung von neuen Bäumen in Eilvese investiert werden. 

Wie bei der letzten Ortsratssitzung vom 21.01.2022 erfahren, gibt es laut Stadtverwaltung 

derzeit keine geeigneten Flächen, um neue Bäume in Eilvese zu pflanzen. Wir von der SPD-

Fraktion drängen dennoch auf eine zeitnahe Investition, damit Eilvese von dem Preisgeld 

profitieren kann. 

Ist es möglich, einen geeigneten Stellplatz neben bzw. am Schützenplatz zu finden, wo in 

jüngster Vergangenheit doch einige Bäume weichen mussten? Wichtig ist bei der Prüfung 

selbstverständlich, dass eine regelmäßige Bewässerung bei Anpflanzung garantiert werden 

kann.  

 
 7.2.2. Anfrage der SPD-Fraktion - Unfallgefahren an der Hauptstraße   
 
Die SPD-Fraktion des Ortsrates der Ortschaft Eilvese stellt folgende Anfrage: 
 



  Seite 8 von 9 

Thema: Unfallgefahren an der Hauptstraße  

Aufgrund der dringend notwendigen und absolut begrüßten, jedoch noch unvollständigen 

Bauarbeiten von RASANNNT ist es sowohl auf dem Bürgersteig an der Hauptstraße als auch 

auf der Straße Zum Eisenberg zu offenen Stolperfallen bzw. Hindernissen gekommen. Dies 

stellt eine große Verletzungs- sowie Unfallgefahr darf. Nicht nur Autos werden bei der Zufahrt 

zur Straße Zum Eisenberg gehindert, vor allem ist es jedoch eine Gefährdung für z. B. Rad-

fahrer, Jogger, Spaziergänger etc. .Viele Kinder und Eltern machen sich morgens auf den 

Weg zur Schule oder zum Kindergarten, wobei die Sicherheit gewährleitet werden sollte.  

Wann wird der Bürgersteig an der Hauptstraße sowie die Einfahrt zur Straße Zum Eisenberg 

wieder repariert bzw. wann werden die gefährlichen Stolperfallen und Hindernisse beseitigt? 

 

Stellungnahme des Fachdienstes Tiefbau: 

 

Die Beauftragung ist durch Rasannnt erfolgt und die Wiederherstellung wird aktuell durchge-

führt. 

 
7.2.3.  

Anfrage der SPD-Fraktion - Kreuzungsbauwerk B6/B442  
Himmelreich  

 

 
Die SPD-Fraktion des Ortsrates der Ortschaft Eilvese stellt folgende Anfrage: 
 

Thema: Kreuzungsbauwerk B6/B442 Himmelreich für einen Zeitraum von 3 Jahren  

 Hier ggf. Verkehrsführung teilweise über die Eilveser Hauptstraße 

 Quelle: USA-Sitzung des Rates der Stadt NRÜ am 28.06.2022 

 Schriftstück ist geführt unter: B6/B442 AS Neustadt – Himmelreich „Informationen zum 

Sachstand vom 28.06.2021“ 

  

Welchen zeitlichen Ablauf hat die Unternehmung und wie stellt sich die Stadtverwaltung die 

Verkehrsführung vor?  

1.Teilstück Eilveser Hauptstraße zwischen Aschenkrug und Hüttenkrug 

2. Teilstück L192 von Eilvese Hüttenkrug bis Himmelreich 

 

Stellungnahme des Fachdienstes Tiefbau: 

 

Die Anfragen wurden an den zuständigen Straßenbaulastträger (NLSTBV) und die Verkehrs-

behörde weitergeleitet. 

 
 7.2.4. Anfrage der SPD-Fraktion - Hybride Ortsratssitzung nach 

NKomVG  
 

 
Die SPD-Fraktion des Ortsrates der Ortschaft Eilvese stellt folgende Anfrage: 
 

Thema: Hybride Ortsratssitzung nach NKomVG „Niedersächsisches Kommunalverfassungs-

gesetz“  

Das Land Niedersachsen hat für die Durchführung von hybriden Ratssitzungen auch auf 
kommunaler Ebene gesetzliche Möglichkeiten geschaffen. Die Region Hannover als vorste-
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hende Behörde der Stadtverwaltung Neustadt am Rübenberge sieht hybride Sitzungen auf 
kommunaler Ebene ebenso vor. 
Gerade im Hinblick auf mögliche Ausfälle wegen jederzeit möglichem Ausschluss der Vor-
Ort-Teilnahme wegen Quarantäne oder Erkrankung von Ortsratsmitgliedern ist eine Schaf-
fung dieser Möglichkeit unumgänglich. Wir erwarten deshalb die Umsetzung der Möglichkeit 
zur Teilnahme der Mandatsträger an Ratssitzungen in hybrider Form auch auf Ortsratsebe-
ne. 
 

Wann wird die gesetzliche Vorgabe „zur Möglichkeit auch in hybrider Form“ schon mit der 

Einladung zu einer Ortsratssitzung umgesetzt?  

 

Stellungnahme des Fachdienstes Zentrale Dienste: 

 

Durch die Einführung des § 64 Abs. 3 - 9 NKomVG kann an Sitzungen durch Zuschaltung per 

Videokonferenztechnik teilgenommen werden, soweit die Hauptsatzung dies zulässt. In die-

sem Fall benötigt es für die Änderung der Hauptsatzung eine Mehrheit von zwei Dritteln der 

Mitglieder des Rates. Eine diesbezügliche Änderung der Hauptsatzung wird am 20.06.2022 

im Verwaltungsausschuss und am 14.07.2022 im Rat beraten. Sollten in der Hauptsatzung 

auch hybride Ortsratssitzungen ermöglicht werden, könnten diese hybrid umgesetzt werden. 

Die Verwaltung rät jedoch aus Gründen der Ordnung in den Sitzungen und der Öffentlichkeit 

von diesem Vorhaben in öffentlichen Sitzungen ab. Zudem müssten sämtliche hybride Orts-

ratssitzungen im Sitzungssaal der Nienburger Straße 31 stattfinden, da nur hier -wenn über-

haupt- geeignete Technik zur Verfügung steht. 

 
 7.2.5. Anfrage der SPD-Fraktion - Spielplatz Siedlung Vogelecke   
  
Die SPD-Fraktion des Ortsrates der Ortschaft Eilvese stellt folgende Anfrage: 
 

Thema: Spielplatz Siedlung Vogelecke  

Anfrage von Frau Langer: 
  
Eine Bürger*inneninitative ist an uns herangetreten und beklagt, dass der Zustand des Spiel-
platzes inakzeptabel ist und eine Sanierung erfolgen müsste.  
 
Welche Vorschriften zur Sanierung gibt es?  
Besteht die Möglichkeit eines Sponsorings der Initiative?  
Welche Ergänzungen sind durch die Bürger*inneninitative erlaubt?  
Wer ist Ansprechpartner?  
Wie schnell ist eine Umsetzung möglich? 
 
 
 
 
 
  
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
(zgl. Protokoll) 
Neustadt a. Rbge., 22.06.2022 



 
 

 
SPD-Fraktion im Ortsrat Eilvese        
der Stadt Neustadt am Rübenberge     
 
Fraktionsvorsitzende Anne Doillon       
 
                                                                                     Eilvese, 27.04.2022 
 
 
Antrag:  Aufstellung einer “Roten Bank“ am Jugendhaus in Eilvese 
 
 
 
Die SPD-Abteilung Eilvese beantragt die Genehmigung des Standortes am 
Jugendhaus für die Aufstellung einer „Roten Bank“. 
  
Die SPD-Eilvese möchte ein Zeichen setzen und eine  
„La Panchina Rossa“ = „Die Rote Bank“ in der Ortschaft aufstellen.  
„Die Rote Bank“ stammt ursprünglich aus Italien und steht seit dem Start der 
Kampagne im Jahre 2016 international als ein Zeichen gegen körperliche, 
psychische und sexualisierte Gewalt an Frauen. 
  
Der Standort ist ein Punkt, an dem sich viele Menschen zu verschiedenen Zeiten 
treffen, begegnen oder einfach nur lang spazieren. 
Die Bank soll die Kampagne in Eilvese dort sichtbar machen.  
Des weiteren werden wir Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit einräumen, 
um an der Gestaltung der Bank mitzuwirken. 

 
 

Anne Doillon 
SPD-Fraktionssprecherin 

 
 

Der Ortsrat fast nach kurzer Diskussion einstimmig den Beschluss, die  
Aufstellung einer „Roten Bank“ am Jugendhaus zu beantragen.  
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